
令和６年度 第２回 加須市総合教育会議 次第 

日時：令和７年３月７日(金)午後１時３０分～ 

場所：加須市役所 3階 庁議室 

１ 開  会 

 

 

２ あいさつ 

 

 

３ 議  題 

「加須市がめざす学校教育について」 

・これまでの経緯 

・総合教育会議の開催趣旨 

 

４ そ の 他 

 

 

５ 閉  会 

 

 

 

 

 

 

 

 

【配布資料】 

・次第 

・総合教育会議名簿 

・議題 資料１加須市立小中学校の適正規模と配置についての経緯及び予定 

    資料２総合教育会議の開催を依頼した趣旨 



令和6年7月7日現在

役　　職 氏　　名

市 長 角 田 守 良

教 育 長 小 野 田 誠

教育長職務代理者 遠 藤 康 江

教 育 委 員 猪 股 富 美 子

教 育 委 員 秋 山 哲 也

教 育 委 員 松 永 修

教 育 委 員 片 山 上 総

【事務局】

副 市 長 萩 原 利 一

総 合 政 策 部 長 石 井 幸 子

こ ど も 局 長 野 本 朋 子

生 涯 学 習 部 長 斉 藤 千 恵 美

学 校 教 育 部 長 中 島 高 広

政 策 調 整 課 長 矢 部 良 貴

こ ど も 保 育 課 長 関 口 久 美 子

教 育 総 務 課 長 高 貫 貢

学 校 教 育 課 長 髙 橋 一 也

総合教育会議名簿

「地方教育行政の組織及び運営に関する法律」第１条の４第２項の規定による。



資料１ 

 加須市立小中学校の適正規模と配置についての経緯及び予定 

「基本方針」策定のための基本的な考え方を決定  （令和６年８月） 

  教育委員と学校評議員の意見交換を行い、寄せられた意見などを参考に決定 

しました。 

「基本方針」の策定 （R6.10 広報かぞ 令和７年３月予定）→（令和７年６月予定） 

  市が考える望ましい学校規模や適正配置の考え方、学校規模の適性化と適正 

配置に係る留意点などを定めます。策定に当たり、保護者を含む地域住民への 

基本方針（案）の説明や意見交換会を行います。 

「基本計画」の策定                          

  基本方針で定めた望ましい学校規模などを確保するため、再編を行う学校や 

その時期などを定めます。策定に当たり、審議会（新規設置予定）への諮問・ 

答申、保護者を含む地域住民への基本計画（案）の説明と意見交換会、広く市民 

へのパブリックコメント等を予定しています。 

「個別計画」の策定                          

  再編を行う学校ごとに将来像や目標を掲げ、その実現に向けた具体的な取組 

内容を定めます。 

令和５年１１⽉１３⽇   加須市教育委員会定例会 
    １１⽉２２⽇   教育委員会事務局プロジェクトチーム設置 
    １２⽉１３⽇      
    １２⽉１９⽇       
    １２⽉２５⽇ 
令和６年 １⽉１０⽇   学校評議員との意⾒交換会（参考資料１） 
     １⽉１５⽇ 
     １⽉２２⽇ 
     ２⽉ ７⽇ 
     ２⽉ ２⽇   総合教育会議【学校評議員との意⾒交換会ついて】（参考資料２） 
     ５⽉ １⽇   ⾃治会⻑への情報提供 
     ８⽉２６⽇   総合教育会議【広報かぞ特集記事について】 

令和６年 ９⽉ ２⽇   加須市議会への報告 
    １０⽉ １⽇   「広報かぞ１０⽉号」 特集記事掲載（参考資料３） 
    １０⽉２１⽇ 
    １１⽉１１⽇    
    １２⽉１６⽇   教育委員との意⾒交換 
令和７年 ２⽉ ３⽇    
     ２⽉１９⽇ 
     ３⽉ ７⽇   総合教育会議（本⽇） 

令和７年 ４⽉以降    加須市教育委員会 
             総合教育会議・政策会議等 
             審議会（委嘱、諮問、答申） 
             コンサルティング 
             保護者を含む地域住⺠への説明・意⾒交換会 
             パブリックコメントの募集 

「基本計画」策定以降   加須市教育委員会 
             総合教育会議・政策会議等 
             コンサルティング 
             保護者を含む地域住⺠への説明・意⾒交換会 
             パブリックコメントの募集 

令 和 ７ 年 ３ 月 ７ 日 
第 ２ 回 総 合 教 育 会 議 資 料 

 



資料２ 

 

 

前回の総合教育会議では「基本方針策定のための基本的な考え方」を市長にお示しし、教育委員会と 

して学校再編に向けた取組をスタートさせた。 

それ以降、「加須市立小中学校適正規模・適正配置に係るプロジェクトチーム」において、基本方針の 

素案作成を進めるとともに、教育委員会で話し合いを重ねてきた。 

 

話し合い中で、教育委員の方々から次のような意見が出された。 

 

「児童生徒数や通学距離などの数字を優先させて基本方針を作成すべきではない。まずは、めざすべ 

き児童生徒の姿やそれを実現するための教育がどうあるべきかについて、議論を重ねる必要が 

ある。」 

 

「なるほどそのような方針であれば、ぜひ学校を再編すべきだと、市民の方々から納得していただける 

ような方針を示す必要がある。」 

 

「これまでの加須市の教育成果について、魅力となるもの、残したいものを方針に盛り込むことが必要 

である。」 

 

「学校再編は、これまで手をつけてこなかったとてつもない大きな山と言える課題であり、それに関わ 

る全ての人が納得をして力を尽くさなければ、山は動かない。」 

 

「学校規模の大小が学校の魅力の大きさに直結するわけではないが、複式学級を余儀なくされている 

学校については、バランスがいいとは言えない。」 

 

これらの意見を踏まえ、プロジェクトチームとしては、計画を進める上で多少の遅れを伴うとしても、 

改めて教育の原点に立ち返り、めざすべき児童生徒の姿を出発点とした基本方針をつくるべきである 

と考える。 

こどもの数が減ったという理由のみをもって学校を再編するのではなく、めざす教育が先にあり、 

それを実現するためには環境や条件を整備する必要があるから進めるものである。そこをなおざりに 

して計画を進めると、いずれ基本計画の根幹となる基本方針自体が揺らぐことになりかねない。 

 

併せて、令和 7 年度は、令和 8 年度から始まる「第 3 次加須市人づくりプラン」の改訂年度となる。 

それに伴って、「加須市人づくり宣言～教育大綱～」についても、角田市長、小野田教育長のもと、改めて 

検討する必要がある。 

 

本総合教育会議の場で、まずは、加須市がめざすべき学校教育について、教育委員一人一人の思いを 

市長に聞いていただきたい。 

総合教育会議の開催を依頼した趣旨 

令 和 ７ 年 ３ 月 ７ 日 
第 ２ 回 総 合 教 育 会 議 資 料 
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加 須 市 

令和７年２月１０日 

記者発表資料（行政・イベント関係） 

【小中学校の適正規模・適正配置を推進するための組織を新設】 

令和７年度 組織の見直し 
あ  

概要 

〇教育総務課内に『魅力ある学校づくり推進室』を新設 

中長期的に少子化が進行することが想定される中で、未来を担うこどもたちにとってより

よい教育環境をつくることが重要であり、保護者や地域住民との十分な合意形成を図りなが

ら、全市的視野に立って、小中学校の適正規模と適正配置を進めていくため、教育総務課内

に、小中学校の適正規模・適正配置の検討に係る事務を所掌し、実務的に進めるための組織

として、『魅力ある学校づくり推進室』を新設します。 

 

<行政組織図（抜粋）> 

 

 

 

 

 

 

 

参考（部課数） 

 令和 6 年度 部課数の増減 令和 7 年度 

本庁 
14 部局 

46 課所室 
－ 

14 部局 

46 課所室 

総合支所 3 支所 6 課 － 3 支所 6 課 

合 計 
17 部局支所 

52 課所室 
増減なし 

17 部局支所 

52 課所室 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

[問合せ] 総合政策部政策調整課 📞📞0480-62-1111（内線317） ✉seisaku@city.kazo.lg.jp   

教育総務課

魅力ある学校づくり推進室

教育委員会 教育長 生涯学習部 庶務担当

施設担当
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